

# Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 23 de octubre de 1937

N.º 15

## Carta abierta a todos los compañeros de los Sindicatos de la C. N. T. del Alto Ampurdán

Nuestro temple de luchador está a prueba. Las más feroces represiones no han podido causar mella en nuestro ánimo revolucionario. Contra las injusticias, los privilegios siempre nos hemos levantado furiosos, para crear injusticia, destruir los privilegios y combatir.

La comarca del Alto Ampurdán, por su historia netamente federal, pertenece a la C. N. T., en la cual son estandarte esos principios básicos de la construcción de todos los pueblos libres.

Estoy seguro que en la actualidad sentís cierto temor a vuestros propios destinos. Os enardece veros perseguidos y desahuciados. Pero yo os recomiendo serenidad y firmeza en vuestras posiciones de productor y hombre sindicado.

Los Sindicatos representan un poder vital para el desarrollo de la economía. Los trabajadores se agrupan en ellos para defender sus intereses de clase y poder crear un potente frente para destruir el capitalismo, no el capital. Nuestra comarca, eminentemente agrícola, nos obliga a que maduremos bien nuestras acciones y orientaciones. La responsabilidad de no fracasar en los conceptos que siempre habíamos preconizado, nos obliga a ello. Nuestro concepto de los problemas no debe estancarse en un círculo limitado. Busquemos amplios horizontes a nuestras actividades y laboremus en silencio la acción social que tenemos encomendada.

Nuestra propia fuerza, si poseemos la voluntad suficiente, nadie la puede vencer. Para ser confiados, precisa que, juntos y sin descanso alguno, desde nuestros Sindicatos y localidades, trabajemos para estructurarnos sólidamente.

La acción de unos hombres, portadores de "órdenes superiores", no debe turbar vuestra mente. Analicemos si nuestra propia idea está arraigada en nuestra conciencia y de acuerdo con el resultado, obramos. La acción de los hombres desaparece, mientras que la del tiempo se graba en la trayectoria de los pueblos. Infinidad de veces

**Por causas ajenas a nuestra voluntad y por las dificultades generales de la Prensa toda en los momentos actuales, VIBRACIONES ha suspendido la publicación durante dos semanas. Hoy salimos nuevamente a la luz pública.**

## Ampurdán

esa trayectoria, dirigida en un solo sentido, debe reemprenderse varias veces. Lo esencial es no desmayar en nuestro camino.

Los que estamos en los frentes y no podemos cuidarnos de las cuestiones orgánicas del trabajo, confiamos en vosotros. Cuando desaparezcan los últimos vestigios de la guerra, cada cual, en nuestras respectivas actividades, unos con el libro y otros con el mar-

tillo, agrupados bajo un Sindicato de trabajadores, elaboraremos la sociedad que en la actualidad los jóvenes estamos defendiendo con las armas.

Sólo aspiro a que estas líneas sirvan para que emprendáis, con más vigor que nunca, los trabajos que son los pedales de una garantía para el mañana, que juntos completaremos.

Salud y revolución social.

JUAN SANS SICART.

Alicubi, octubre 1937.

## LA UNIDAD SINDICAL

Antes del 19 de julio, el Sindicato era un sinónimo de rebeldía, desafecto al régimen dictatorial.

Era y es el arma más eficaz y combativa de los medios trabajadores en contra de la clase burguesa.

Sus más firmes y activos militantes no se preocupaban del problema económico-social, sólo se preocupaban y propagaban la agitación, para que la clase trabajadora censurase con furgo ardiente su espíritu combativo y rebelde del yugo de la dictadura.

El Sindicato se mantenía siempre a la defensiva de las acometidas del capitalismo, que lanzaba sobre él todo el peso mortífero y mortal de sus injusticias.

La revolución ha venido, como si dijéramos, a sacar de dudas al Sindicato, el cual ha visto libre el camino que... anhelaba, alrededor del cual surgía siempre la muralla del capitalismo, y ha empezado a ejercer y extender toda su labor constructiva que encerraba dentro de su espíritu dinámico y rebelde, dotado de fuerza e inteligencia, por toda la España proletaria; quien por conservar o dotarse de este espíritu constructivo venía siendo objeto de las injusticias capitalistas.

Después de extender toda su obra constructiva, ha estudiado y trabajado para conseguir la más grande obra constructiva, la cual ha sido la unidad con la otra hermana sindical, pero que no de hoy ha venido estudiando este asunto, sino de hace muchos años y que hoy, precisamente, cuando ha nacido la revolución, ha dado ya el bello fruto de sus sudores.

La Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores son el más firme baluarte aglomerado de capacidades, para poder afrontar y estructurar la base más sólida y el fruto más sabroso de la unidad sindical, que significa el bienestar del pueblo ibérico y la reconstrucción social de la economía.

## Por PAGÉS Y VILÁ

Aportemos todas nuestras máximas actividades posibles para poder fortalecer esta obra, la más grande y sublime de cuantas se han realizado y la que tantos sudores y sangre proletaria ha costado al pueblo ibérico.

## POR QUÉ LUCHAMOS

Interesa, en los momentos presentes, concentrarnos en nuestro propio pensamiento y sin partidismos de ninguna clase, analicemos nuestra propia situación y el por qué de nuestra actitud.

Veinte siglos de oprobio y legislación de privilegios han tenido la virtud de levantar el pueblo en armas, cansados ya de soportar el tutelaje de los llamados financieros y de la Iglesia, embrutecedora del pueblo, sin distinción de razas.

Luchamos contra el fascismo, porque en él se encuentra encarnada la brutalidad. Luchamos para lograr que se reintegren los campos, fábricas y talleres. Luchamos para defender la honra de nuestras madres, hermanas, esposas y novias. Luchamos porque queremos en nuestras manos, nuestros propios destinos, para torjar un pueblo libre en donde quepan todas las ideologías. Queremos las Universidades y los Institutos, que nos han sido arrebatados por los incapacitados y señoritos juerquistas. Luchamos para barrer de nuestro suelo el opio de los pueblos y conseguir el nivel cultural que nos pertenece. Luchamos dentro de un Ejército popular, porque su fondo ya no es el mismo de aquel ejército de antaño, dirigido por los aristócratas, con ganas de lucir estrellas. Nuestro ejército se funda en las antiguas milicias, a las cuales tenemos que

## ASTURIAS

Hombres y mujeres de Asturias: Mientras os inmolaís con una sublime abnegación que durará en el tiempo aun más de lo que hoy todavía se lee de vuestros esforzados progenitores, que hicieron temblar a las legiones romanas, queremos estar con vosotros, anhélamos sentirnos dentro de vuestro corazón para que no se destruya jamás la leyenda forjada alrededor de vuestro heroísmo, y venga a ser como un canto de gesta de la nueva humanidad que estáis incubando, el romancero indeble de vuestra ejemplar rebeldía.

Estabais sedientos de luz y de justicia y ahora se las disputáis a los mercenarios que penetraron en nuestro suelo, que vinieron a conquistarlo para sus amos y verdugos, y cuyos cuerpos servirán para ir marcando después el camino que recorrió la barbarie fascista en su rabia impotente de querer dominaros.

Ahora se han cumplido los tres años del día en que os alzasteis contra la negra reacción y el despotismo de la España chulesca y fanática, y con las tres letras que han recorrido, cual una consigna de redención el mundo de los oprimidos —U. H. P.— marcasteis la única solución posible al drama social que sigue desarrollándose.

Entonces ya, hombres y mujeres de Asturias, os prometisteis con la muerte, juramentándoos a desposar entre los albos plachos, antes que volvierais a ser profanado por los bandidos profesionales vuestro amor familiar, cuyas puras esencias arrancan de los arcaicos tiempos en que el hombre era feliz en la paz de su choza.

De nuevo han sonado las trompas guerreras por aquellos valles de esmeralda. Los bravos mineros salieron de las galerías, donde el carbón proporciona a los rostros una uniforme máscara que borra las emociones, y se aprestan a rechazar una vez más a los criados armados que los que se adueñaron de las minas envían contra ellos para hacerles aún más dura su existencia de galeotes. Todos los más perfectos aparatos de destrucción vienen a estrellarse contra la férrea voluntad de quienes están

rendirles tributo de héroes, porque ellas han permitido que en la actualidad nos podamos enfrentar con los autómatas soldados que representan a Italia y Alemania.

Si todos juntos nos tomamos el trabajo de estudiar nuestra gesta de rebelde, no debe hacernos ningún miedo al porvenir social de nuestro pueblo, porque el principal objetivo del momento es batir al fascismo.

¡Por eso luchamos!

TRACIS.

decididos a morir, iniciando otra vez la reconquista de España bajo un signo que no será el de la cruz, sino el de la balanza en el fiel.

Los incomparables astures, frente a un enemigo que los acusa con redoblada furia a medida que crece la resistencia, han sobrepasado ya todos los hechos heroicos de este pueblo exaltado por las más formidables hazañas.

Aprended, filósofos, poetas y académicos, que elogiais desmesuradamente a los tiranos a cambio de unas sopas despreciables y de unos cintajos cualesquiera: en Asturias resiste el hombre primitivo, natural, humano, a la fiera civilizada. En Asturias arde aun la llama del espíritu inmortal de la especie, desnudo de sofismas y de retórica, sublimizado por el ansia de libertad que tiende a hacerlo evadir de este mundo miserable en un arco apotóxico de glaciares inhiolados y de azul infinito.

Tended, artistas, vuestros órganos sensibles hacia ese crisol de Iberia, donde se están fundiendo los corazones de unos seres de excepción. Captad, si podéis, esas pitaciones de la especie, y que vuestras obras lleven algún día el aliento que allí perdura, a fin de que no desaparezca de la tierra lo único noble y hermoso por lo que merece la pena de vivir y sacrificar la vida. Por la dignidad y la libertad humanas.

## Por los presos antifascistas

Los presos han vuelto a ser un problema para las organizaciones y partidos revolucionarios.

No es nuestro papel de organismo de pura solidaridad estudiar las causas, sino solamente registrar el hecho de buscarle cuando podamos un remedio, un lenitivo. Es nuestro deber ante todo preocuparnos de esos camaradas que una equivocada actuación o una razón política cualquiera más o menos legítima les ha hecho caer con hondo dolor nuestro en pleno período revolucionario otra vez en el odiado ámbito de la prisión y mientras conseguimos una acción de justicia rápida procuramos hacerles más llevaderas sus horas de angustiosa espera.

A este objeto Solidaridad Internacional Antifascista, está organizando rápidamente, la Biblioteca circulante del Preso Antifascista, y pide a cuantos compañeros y organizaciones puedan hacernos envíos de libros nos lo remitan con urgencia a los siguientes puntos de organización y distribución: Valencia calle de la Paz 29, Madrid Agrupación Local S. I. A. Fernando el Santo 23, y Barcelona Comisión Delegada de S. I. A. en Cataluña, Vía Durruti 32 y 34.

Por el Consejo Nacional de S. I. A. — G. Herrera.